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Look  what Superman's doing now!  Dean Cain explores his  dark side as accused murderer Scott Peterson in a chilling TVmovie.  Dean  Cain is used to being  the good guy. So when the former Superman read  the script forThe Perfect  Husband: The Laci Peterson Story, he was  leery about playing Scott Peterson.  "Iwasn't sure I wanted to be  associated with a person who has not engendered  a lot of good feelings," the 37-year-old actor told In Touch. But it's a gamble that  paid off: Dean is alreadygenerating Emmy buzz for playing the  California man accused of murdering hiseight-months-pregnant wife,  Laci. Here, Dean talks about his ripped-from-the-headlines role,being  Superdad to 3-year old son Christopher (mom is Dean's ex-girlfriend  Samantha Torres),and whether he'll revisit the Man of Steel.  After passing on playing  Scott many times, why did you change your mind?When  I have tough decisions to make, I bounce them off my father. He asked,  "Is it a goodscript? A complex character? Are you an actor?" I said,  "Yes, sir." And he said, "Well then, goact!"  Do you think Scott's guilty?He  did a lot of things that made him appear very guilty, but I played him  innocent of murder,because that's the way he portrayed himself.  Your resemblance is eerie.  How did you accomplish it?I  gained a little weight and grew a goatee. We did the hair to match. And  I tried to affect hismannerisms to make it that much more convincing.  Was your son scared of  the new look?He's been on every movie set I've been on. He understands Daddy's an actor.  What if he wanted to be  an actor?I'm accepting of whatever he wants to do - even if he wants to be a cheerleader for the NewYork Jets!  What do you two like to  do together?We spend most of our time with our three dogs and we just run around. It's great.  Are you dating anyone right now?I go out occasionally, but I'm not engaged. There's no 55-hour marriage in my future!  Are you still in touch  with your Lois & Clark co-star Teri Hatcher?I've  only seen her once since the show ended, at a coffee shop. Five or six  years removed,here we are with a couple of kids between us and life is  different. We had a pleasant, briefconversation.  Rumor has it Beyonce Knowles  will play Lois Lane in the Superman movie.I think that's wonderfully progressive. She's beautiful and talented, a little young to be LoisLane, but what the heck?  Would you don the tights  again?It's not a character I'm rushing to play again. But if they give me $10 million, I'd go to    
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Voyez  ce que Superman fait ces temps-ci   Dean Cain explore son côté obscur en campant le rôle de Scott Peterson, accusé demeurtre, dans un téléfilm apeurant.  Dean  Cain est habitué  de jouer les bons garçons. Alors, quand l'ancien  Superman a lu lescript de The Perfect Husband: The Laci Peterson Story,  il était sceptique quant au fait del'incarner. "Je n'étais pas certain  de vouloir être associé avec une personne qui n'a pasengendré beaucoup  de bons sentiments," a déclaré l'acteur de 37 ans, au journaliste de InTouch.  Mais c'est un risque qui a rapporté gros : on parle déjà de Dean et  d'un possible Emmypour avoir incarné le rôle du Californien qui est  accusé d'avoir assassiné sa femme Laci,enceinte de 8 mois. Dans cette  entrevue, Dean parle de son rôle sorti tout juste de la presse médiatique, de son rôle de SuperPapa pour son fils de 3 ans, Christopher  (la mère estl'ancienne copine de Dean, Samantha Torres) et si oui ou  non il remettra un jour les collants del'Homme d'Acier.  Après avoir refusé  le rôle de Scott plusieurs fois, qu'est-ce qui vous a fait changer d'idée?Quand  j'ai une décision  difficile à prendre, je vais demander conseil à mon  père.  Il m'ademandé : "Est-ce un bon script ? Est-ce que c'est une  personnage  complexe ? Es-tu unacteur ?" Je lui ai répondu : "Oui,  monsieur."  Il a répondu : "Et bien, vas jouer !"  Pensez-vous que Scott est coupable ?Il  a fait beaucoup de choses  qui le rendent très coupable, mais je l'ai  joué pour qu'il soitmontré innocent d'un meurtre, parce que c'est de  cette manière  qu'il se perçoit.  La ressemblance entre vous deux est remarquable. Comment avez-vous fait ?J'ai  pris un peu de poids et je me suis fait pousser une barbichette. Nous  avons fait faire uneperruque  pour que ça se ressemble.  J'ai aussi  essayé d'imiter ses mimiques pour que ce soitplus convaincant.  Est-ce que votre fils a eu peur de votre nouveau look ?Il est venu sur tous les plateaux de tournage sur lesquels j'ai travaillés. Il comprend que Papaest un acteur.  Que diriez-vous s'il voulait  acteur ?Je vais accepter tout ce qu'il veut faire comme carrière - même s'il veut être meneuse declaques pour les Jets de New York !  Que faites-vous quand vous êtes ensemble ?Nous passons le plus clair de notre temps avec nos trois chiens, à courir dans la cour.  J'adoreça.  Fréquentez-vous  quelqu'un en ce moment ?Je  sors avec des femmes occasionnellement, mais je ne suis pas engagé dans  une relationstable. Il n'y a pas de mariage de 55 heures dans mon  futur !  (Note de traduction : référenceau mariage de Britney Spears)  Êtes-vous resté  en contact avec votre co-star de Lois & Clark, Teri Hatcher?Je  l'ai revue une seule fois depuis que la série s'est terminée, dans un  café. Cinq ou six ansplus tard, nous voici chacun avec des enfants, la  vie est différente maintenant. Nous avons euune conversation brève,  mais plaisante.  Des rumeurs disent que  ce sera Beyonce Knowles qui incarnera Lois Lane dans leprochain Superman.Je  crois que c'est une progression  logique des choses. Elle est très  belle et elle a du talent,elle est un peu jeune pour être Lois Lane,  mais pourquoi pas ?  Seriez-vous prêt  à porter les collants à nouveau ?Ce  n'est pas un personnage que je suis pressé de jouer encore une fois.  Mais s'ils medonnent 10 million de dollars, je vais me mettre au travail demain matin !  
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